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Conductor de Ahumada accidentado el jueves pasado

Aunque con algo de retraso:
A toda máquina avanza
programa de limpieza
del estero Quilpué
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‘El Niño’ no nos visitará:
Poquísimas lluvias se
esperan para lo que
resta de este invierno
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PANQUEHUE
Nuevo Concejo, con
paridad de género,
debutó este martes
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Comunidad Mapuche-Pehuenche:
Orgullosos que ‘lagmen’
sea elegida presidenta
de los constituyentes
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Por 249 millones de pesos:
Dos proyectos aprueba
CORE para Aconcagua
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‘Aniversario de San Felipe’:
Club de Tenis y
municipio realizarán
en conjunto torneo

 Pág. 10

Nació en Viña del Mar:
Medalla por 25 años
de servicio recibe el
bombero Carlos Puebla
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Piden rezar por
joven chofer que
perdió su pierna

Vecinos de Putaendo contra Minera Vizcachitas:
Vecinos interponen recurso invalidación
a proyecto sondajes mineros ‘Las Tejas’
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Aunque se esperaba su pronta recuperación, su salud
se resintió y hoy se encuentra entre la vida y la muerte

CHOQUE POR ALCANCE.- Un choque por alcance se registró la tarde de este martes
frente a la Escuela José Manso de Velasco, cuando una camioneta golpeó con gran
fuerza la parte trasera de un vehículo menor, destruyendo parte de la carrocería del mis-
mo con ocupantes en su interior, incluyendo varios niños. Al lugar llegó la unidad R-1 de
Bomberos y también una de Carabineros. Ambos conductores mostraron interés en arre-
glar la situación por la vía personal y no por la judicial. (Foto Roberto González Short)
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Rodrigo Mallea, entre la vida y la muerte.
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Gastón Gaete Coddou, Géografo

Los íconos patrimoniales
del Valle del Aconcagua
Octava parte: Fiestas religiosas

de la segunda sección

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Dobladitas
12 unidades de 70 grs

Cocina de aprendiz

Las dobladitas son un
tipo de pan que no lleva le-
vadura, por lo que la masa
no debe leudar, pero sí re-
posar por 30 minutos. Exis-
ten muchas variaciones de
esta receta con más o menos
ingredientes.

Esta receta es de Cocina
Chilena y el resultado es un
pan compacto y blando.

Formar una masa lisa
con 1/2 kilo de harina con
polvos, 1 cdita de sal, 1cda
de leche en polvo, 75 grs de
manteca o margarina, 1
huevo y 250cc de agua tibia.

Recordar que el agua se
vierte de a poco, según sea
necesario hasta lograr una
masa compacta, luego ama-
sar por 15 minutos. Reposar
la masa 10 minutos y por-

cionar en ovillos de 70 grs.

Uslerear los ovillos for-
mando discos, pincelar
mantequilla derretida por la
mitad de disco y doblar a la
mitad, nuevamente pincelar
la mitad de la masa y cerrar.

Pinchar con un tenedor

las dobladitas, pintar con
huevo batido y hornear en-
tre 190°C y 200°C por 25
minutos.

Otra forma es estirar la
masa completa y cortar dis-
cos con un cortador y reali-
zar el mismo proceso de
pincelado y doblés.

En relación con esta par-
te del recorrido patrimonial
por el valle, hay que resal-
tar algunos aspectos del pa-
trimonio cultural intangible
mueble tal cual son las fies-
tas religiosas que se cele-
bran en diversos escenarios
y fechas, y que son propias
de la impronta que la igle-
sia católica marcó desde el
siglo XVI hasta el presente.

En atención a lo indica-
do, hay iconos que son im-
perdibles para los efectos
de aquellas personas visi-
tantes, turistas, peregrinos
y población local que se
sientan motivados por su
fe o por conocer tradicio-
nes locales y, en este sen-
tido, resalta en la Noche
Buena de cada año, la fies-
ta santa del Niño Dios de
Las Palmas que se realiza
desde el siglo XVIII (1775)
en el santuario ubicado en
la comuna de Olmué. So-
bre este acontecimiento
socio patrimonial, hay que
consignar que la historia
de este indica que «un lu-
gareño del sector de Caleu
halló la imagen del Niño
Jesús, la cual años des-
pués (1780) se la entregó
a don Cástulo Roco por
una ‘cuartilla de harina
flor’».

Se estima que, desde esa
fecha, se produjo devoción
popular y el poder milagro-
so de esta figura sacra se
extendió más allá de Que-
brada Alvarado, La Vega,
La Dormida, Olmué y se
mantiene viva en cuanto a
su devoción hasta el pre-
sente.

Muy cerca de este sector
hay otra celebración solem-
ne que, en este caso, corres-
ponde a la Virgen de las 40
Horas, actividad que se ce-
lebra el último domingo de
febrero, precisamente en la
parroquia de la Santa Cruz

de Limache.
Cabe indicar que según

reza la leyenda, la citada
virgen fue encontrada por
pescadores flotando al in-
terior de un cajón en la ba-
hía de Concón, llevándola
a su caleta e iniciado a hon-
rarla y pedir favores, los
que fueron concedidos.
Pese a lo afincada del fer-
vor local, los hombres de
mar quisieron que la virgen
tuviese una veneración
mayor y, es así que la lleva-
ron con esta finalidad a la
localidad de Limache don-
de fue adquirida por don
Juan Rodenas, quien perte-
necía a la Cofradía de Nues-
tra Señora de la Purísima y
hacia 1860 legó a la citada
parroquia la virgen en cues-
tión y, desde esa fecha, se
ofrece una misa en memo-
ria de su alma al inicio de
la conmemoración de las
40 horas, nombre que co-
incide con este jubileo que
consiste en adorar al San-
tísimo Sacramento sin in-
terrupciones un periodo de
cuarenta horas, tiempo en
el cual la iglesia católica
«recuerda y se recrean los
eventos, que desde la depo-
sición de la Cruz, permane-
ce el cuerpo inerte de Jesu-
cristo en el Santo Sepulcro
hasta que resucita».

En otro recodo de esta
sección del territorio acon-
cagüino y precisamente en
la comuna de Hijuelas, para
el 16 de julio se conmemo-
ra la Virgen de la Petorqui-
ta, la cual también tiene
una historia que en pala-
bras del libro mitos y leyen-
das de Hijuelas, indica
que… «Se dice que esta
imagen de la Virgen fue
traída por los españoles,
como la mayoría de las de-
más imágenes religiosas
que hay en Chile, y fue el
Marqués de Azúa el que se

la regaló a unos familiares
de indios que se había traí-
do como criados desde Ta-
lagante a sus posesiones
(era dueño de todo el valle)
y tenía su mansión en la
parte llamada La Peña».
Interesante es destacar no
solo la divinidad por el fer-
vor popular, sino que, en la
fecha de aniversario, las
casas de los hijuelanos se
adornan y hay convites fa-
miliares y de amigos.

Por último, cabe seña-
lar la fiesta de San Cuasi-
modo que en muchas par-
tes del Aconcagua se cele-
bra, pero con especial de-
tenimiento en el ámbito
rural, siendo una fecha que
coincide con el domingo
siguiente a la Pascua de
Resurrección y que para
entender el significado de
esta manifestación piado-
sa campesina principal-
mente de Chile central, en
palabras de Identidad y
Futuro informa que es…
«una fervorosa guardia
de honra montada que
acompaña al Santísimo
Sacramento llevado por el
sacerdote a los enfermos…
Es única en el mundo y
está entre las manifesta-
ciones de Fe popular cató-
lica, reconocidas por el
Papa Juan Pablo II como
un ‘verdadero tesoro del
pueblo de Dios’ (La Sere-
na, 5 de abril de 1987)».

Considerando estas y
otras expresiones de fe, se
demuestra que la religiosi-
dad es un importante regis-
tro de hitos patrimoniales
que no solo se expresa en lo
inmaterial, sino en una can-
tidad de templos de gran
valía arquitectónica y signi-
ficado, lo que en su integra-
do es otro de los íconos de
este vasto y pintoresco va-
lle, tal cual es el del Acon-
cagua.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Aunque con retraso, a toda máquina avanza la limpieza del estero Quilpué
Pese a que en otras opor-

tunidades los trabajos de
limpieza del estero Quilpué
se han desarrollado entre
los meses de abril y mayo,
este año en cambio se están
realizando apenas en julio,
esto a raíz de los cambios
entendibles del cambio de
autoridades.

Dicho esto, las cámaras

A TODA
MÁQUINA.-
Las cámaras
de Diario El
Trabajo
registraron
este martes la
maquinaria
que ya trabaja
en la limpieza
del estero
Quilpué.

LA CARA FEA DE LA COMUNA.- Así luce la parte del estero
que aún no ha sido intervenida, llena de botellas y escombros.

PURO
LODO.-

Este es el
aspecto del

enorme
canal sin la

intervención
de la

maquinaria,
pero hoy

será
limpiado.

de Diario El Trabajo re-
gistraron gráficamente la
jornada de limpieza de di-
cho estero que la Oficina de
Emergencia está desarro-
llando como parte del Plan
Invierno, esto para evitar
que las lluvias puedan ge-
nerar desbordes del mis-
mo.

La iniciativa se está eje-

cutando con recursos muni-
cipales y contempla la lim-
pieza de todo el estero, con-
siderando la erradicación de
microbasurales, el retiro de
escombros y el despeje de la
vegetación, desechos que
son posibles ver en toda su
extensión.

EVITAN
EMERGENCIAS

Quisimos obtener una
declaración de Carolina
Molina, encargada de la
Oficina Municipal de Emer-
gencias, pero no fue posible.
Nuestras cámaras registran
el basural, escombros, bote-
llas y maleza al interior del
cauce del estero, y a la vez
captamos la parte que está
ya limpia, notándose una
gran diferencia.

En otras oportunidades
la limpieza el trayecto inter-
venido ha iniciado en el sec-

tor de las cercanías del ae-
ródromo, bajando hasta el
puente Encón, también en
otros años el estero Pocuro
ha sido limpiado por el Mu-

UNA BELLE-
ZA.- La
panorámica
nos muestra
la gran
diferencia del
estero tras la
intervención
de la maqui-
naria.

nicipio, desconocemos si
este año será tomado en
cuenta. Estos trabajos son
ejecutados por personal ex-
terno al Municipio, lo que

incluyó en otras oportuni-
dades el arriendo de maqui-
naria y contratación del
operario.
Roberto González Short
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EXTRACTO DE NOTIFICACIÓN

RIT: P-78-2021 LOYOLA/VERDUGO F. Ing. 18/02/2021
RUC: 21-2-2208179-0 Proc.: Medidas de Protección Forma Inicio: Requerimiento

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT P-78-2021,
respecto de los niños DYLAN DIONEL SANDOVAL VERDUGO
y LIAN ALONSO SANDOVAL VERDUGO, hijos de don DIEGO
ALBERTO SANDOVAL LOYOLA y doña AIXA CORAL VERDU-
GO GAETE.
Por resolución de fecha 24 de junio de 2021, se ha ordenado
citar a la madre, DOÑA AIXA CORAL VERDUGO GAETE A
AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO PARA EL DÍA 20 DE
JULIO DE 2021 A LAS 11:00 HORAS EN SALA UNO del Juz-
gado de Familia de San Felipe.
La audiencia decretada precedentemente se realizará a través
de VIDEOCONFERENCIA, para lo cual las partes deberán co-
nectarse a la siguiente ID:
SALA DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/4902469833
Se cita a las partes conforme a lo prescrito por los artículos 21 y
59 de la Ley 19.968.
SAN FELIPE, A VEINTINUEVE DE JUNIO DE DOS MIL VEIN-
TIUNO.

JOSÉ ANTONIO GONZÁLEZ GUERRERO
MINISTRO DE FE

JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

EXTRACTO

REMATE: Juicio particional 'González con Fernández', Ante Juez
árbitro Eduardo Herrera Faúndez, se rematará el 21 de julio de
2021, a las 16:00 horas en calle Combate de las Coimas N°174,
Oficina 2-A, San Felipe, inmueble ubicado en calle Abdón Cifuen-
tes N°486, Población Santa Brígida, San Felipe, inscrito fojas 992,
número 1260 Registro de Propiedad año 1992 del Conservador
de Bienes Raíces de San Felipe. Mínimo: $15.000.000.-, pagade-
ro dentro tercero día después remate en dinero efectivo mediante
vale vista a la orden Juez árbitro. Postores acompañar vale vista
bancario a la orden del Juez equivalente al 10% mínimo subasta.
Bases y antecedentes en expediente arbitral en oficio del tribunal
arbitral, consultas al 34 253 9505. Actuario.                        5-7-14-19

Colegios Médico y de Periodistas de Aconcagua:

Invitan a conversatorio sobre desafíos post pandemia en la zona

La actividad se realizará este jueves 8 de julio, desde las 18 horas.

‘Salud y Comunicación
frente al Covid-19 y desa-
fíos post pandemia’ se de-
nomina el conversatorio
que el Colegio de Periodis-
tas de Aconcagua, junto a
la directiva  del Colegio
Médico regional Aconca-

gua, realizarán este jueves
8 de julio, desde las 18 ho-
ras.

La iniciativa está enfoca-
da a la participación de co-
municadores de la zona, es-
pecialistas médicos y auto-
ridades del valle, y tiene

como objetivo entregar in-
formación relevante sobre
la pandemia que afecta ac-
tualmente a todo el mundo,
los efectos que ha tenido en
la salud mental de las per-
sonas y los efectos que pre-
sentará esta enfermedad en
la red asistencial cuando
termine.

Según explicó el doctor
Luis Foncea, presidente
del regional Aconcagua del
Colegio Médico, este es un
tema que preocupa a los es-
pecialistas en la zona.

«Lo que está ocurrien-
do, básicamente, es que es-
tán quedando muchos pa-
cientes sin ser atendidos
en desmedro de la aten-
ción de los pacientes Co-
vid, y esos pacientes son
tanto o más graves que
aquellos que están tenien-
do la infección por Covid-
19, por lo tanto hay mu-
chos pacientes, desde el
punto de vista oncológico,
muchos pacientes con en-
fermedades graves car-
diacas, que efectivamente
no están logrando tener
una atención oportuna.
Nos interesa saber cómo el
valle va a atender esto en
el futuro y de qué manera
vamos a hacernos autosu-
ficientes para poder lo-
grar la atención de toda
nuestra gente»,  dijo el
profesional médico.

Por su parte el presi-
dente del Consejo Aconca-
gua del Colegio de Perio-
distas, Roberto Mura,

destacó la realización de
esta actividad, la primera
que se realiza desde la
elección de la nueva direc-
tiva, ya que permitirá con-
versar sobre una serie de
temáticas que abordarán el
impacto de la pandemia en
el valle de Aconcagua, ade-
más de la responsabilidad
que deben tener los comu-

nicadores en la entrega de
información.

«Hemos invitado a to-
das las autoridades del va-
lle de Aconcagua a partici-
par en este conversatorio,
el cual será transmitido
también por las redes so-
ciales del Colegio de Perio-
distas de Aconcagua», dijo
el profesional.

La actividad contempla
la participación como expo-
sitores del cardiólogo Luis
Foncea Calderón, del psi-
quiatra Álvaro Aravena,
además del periodista Ro-
berto Mura, para luego es-
tablecer un diálogo sobre la
realidad que enfrentará el
valle de Aconcagua produc-
to de esta pandemia.
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‘El Niño’ no visitará este año el Valle de Aconcagua:

Poquísimas lluvias se esperan para lo que resta de la estación invernal

PREOCUPANTE.- Poquísimas lluvias para Aconcagua proyecta el Centro Internacional de
Investigación del Fenómeno del Niño.

La nieve en la Cordillera de Los Andes este año no cubrirá por completo la cuesta Caraco-
les, si no mejora el clima.

Dueño de la cuenta @acon-
caguaclima, Manuel Vicen-
cio, fiel colaborador de Dia-
rio El Trabajo.

Categórico, pero no lapi-
dario, así de claro es el aná-
lisis que para Diario El
Trabajo brindó la tarde de
este martes el dueño de la
cuenta @aconcaguacli-
ma, Manuel Vicencio,
fiel colaborador de nuestro
medio y quien sostiene un
prolongado interés en el
comportamiento del clima
en Aconcagua y toda la
Quinta Región.

INVIERNO ATÍPICO
Y cuando decimos que

es un análisis categórico, es
porque esa es nuestra reali-
dad en relación a las anhe-
ladas lluvias que esperába-
mos si se presentaba el fe-
nómeno de ‘El Niño’, lo cual
al parecer no parece ser via-
ble.

- ¿Cuál es el panora-
ma climático para el
Valle de Aconcagua en

las próximas semanas?
- Esta es la última actua-

lización de mi fuente de in-
formación, la más confiable,
el Centro Internacional de
Investigación del Fenóme-
no del Niño y justo, justo
mencionan a San Felipe, y
nos dejan fuera de una pre-
cipitación cercana a lo nor-
mal, o sea, derechamente es
bajo lo normal de Quillota,
hacia allá, hacia la costa y
Valparaíso, allá sí estarán
con lluvia más cercanas a lo
normal.

- ¿Aparecerá el fenó-
meno El Niño?

- La reciente actualiza-
ción del Centro Internacio-
nal de Investigación para el
fenómeno El Niño, si bien
no se muestra a San Felipe
como el inicio de una por-
ción del país donde las llu-
vias serán definitivamente
bajo lo normal, un poco más
hacia la costa, Quillota y
Valparaíso, se muestra con
expectativas de lluvias muy
cercanas a lo normal, es de-
cir, a esta altura del mes de
julio tenemos derechamen-
te la confirmación de esca-
sas precipitaciones que nos
dejarán con un problema ya
a la vista en cuanto a la can-
tidad de nieve y agua con la
que podemos contar en la
primavera y el verano próxi-
mos. Así que no hay buenas
noticias para nuestro valle.
Ahora, esta información se

va moviendo, cada mes hay
un nuevo informe y podría-
mos tener alguna variante.

- ¿Nos explicas de
nuevo en qué consiste el
fenómeno El Niño?

- Este fenómeno consis-
te en el calentamiento del
agua superficial del Océano
Pacífico frente a nuestras
costas, que conlleva la ex-
pectativa de mayor produc-
ción de nubes con la posibi-
lidad de traernos la lluvia al
Valle de Aconcagua, y por
supuesto, lo más valioso la
nieve en nuestra cordillera.
Esta situación aún no se da
tras haber concluido el fe-
nómeno de La Niña, que es
lo inverso, el enfriamiento
del agua del mar, que se tra-
duce en poca cantidad de
nubes, y ahora tenemos esa
realidad. Habrá que esperar
un mes o dos para ver si se
produce este aumento de la
temperatura del agua, que
nos deje la posibilidad de
precipitaciones mayores.

- ¿Qué otra cosa po-
dría influir para que
podamos recibir lluvia
en Aconcagua?

- Cuando los vientos ali-
sios empujen las aguas más
cálidas cercanas a Australia
hacia el continente sudame-
ricano, de ocurrir esto, ahí
tendremos la posibilidad de
contar con más precipita-
ciones, y es posible que esto
ocurra, puesto que estamos

recién iniciado el invierno,
en nuestro país y en nues-
tro valle suelen ocurrir im-
portantes lluvias y nevadas,
incluso en la primavera, cla-
ro, causan daños en algunas
ocasiones, pero lo impor-

tante para nosotros, para la
Quinta Región en general,
es que tengamos precipita-
ción sólida, es decir, nieve
en la cordillera, y eso es fac-
tible incluso hasta en sep-
tiembre y algunos días de

octubre pueden ocurrir ne-
vadas en la cordillera, lo que
nos daría la tranquilidad de
contar con este vital ele-
mento en la época en que
más se necesita.
Roberto González Short

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo. Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo… +56969181819, con Roberto González Short.
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MIÉRCOLES 7 DE JULIO 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados

11:00 Dibujos Animados

12:00 Novasur

14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur

17:00 Música en VTV

18:30 VTV Noticias Tarde
19.00 Música en VTV

19:30 Dibujos Animados

20:00 Documental (REP)

20:55 Portavoz Noticias

21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo

22:35 Documentales

23:30 Documentales

00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

Nuevo Concejo, con paridad de género, debutó este martes en Panquehue

CON PARIDAD DE GÉNERO.- El primer concejo de Panquehue está constituido por las con-
cejalas Vanessa Ossandón, Rosario Díaz y Gabriela Vega, a quienes se suman los conceja-
les Ítalo Bruna, Marcelo Olguín y Manuel Zamora, además del alcalde Gonzalo Vergara.

• Concejales realizaron positiva evaluación
en su primera sesión

.PANQUEHUE.- Una
positiva evaluación a la pri-
mera sesión de trabajo rea-
lizaron los concejales de
Panquehue, donde destaca-
ron la inclusión que hace el
alcalde Gonzalo Vergara
al momento de tratar una
serie de temas de carácter
local.

Se trata del primer con-
cejo de la comuna que está
en paridad de género, al es-
tar constituido por las con-
cejalas Vanessa Ossan-
dón, Rosario Díaz y Ga-
briela Vega, a quienes se
suman los concejales Ítalo
Bruna, Marcelo Olguín y
Manuel Zamora.

Al dar inicio a la sesión
el alcalde Gonzalo Vergara
llamó a los ediles a trabajar
por el bien de la comuna,
dejando de lado la condi-
ción política partidaria y fi-
jar como único norte el de-
sarrollo de Panquehue y que
se trabaje en favor de las
vecinas y vecinos.

NUEVA ORDENANZA
En esta primera reunión

de concejo se tomó conoci-
miento de la propuesta que
está preparando el área ju-
rídica en una nueva orde-
nanza municipal de aseo
domiciliario, y de la Direc-
ción de Administración y
Educación Municipal, que
realizó una exposición sobre
los planes educativos y el
proceso financiero por el

que atraviesa esta unidad.
Al término de la misma

sesión, el concejal Ítalo Bru-
na destacó la postura del al-
calde, quien está llano a tra-
bajar junto a su equipo de
asesores en temas que están
vinculados al desarrollo de
Panquehue. Por su parte
Marcelo Olguín reaccionó a
la información entregada
por la autoridad comunal
junto al DAEM sobre el ni-
vel de endeudamiento, a lo
que se sumaron la declara-
ción de las concejalas Ga-
briela Vega y Vanessa Os-
sandón, en el apoyo que
existe del alcalde Vergara a
cada una de las propuestas
solicitadas en concejo.

Para el alcalde Vergara,
tras esta primera sesión
queda una sola conclusión
y que está reflejada en las
ganas de trabajar: «Aquí lo

más importante son los ve-
cinos, nosotros vamos a
trabajar sin colores políti-
cos como lo adelanté en la
sesión de juramento, hoy lo
volví a reiterar a mis con-
cejales, queremos trabajar
con todas y todos por la
gente. Fue una reunión
muy intensa porque había
muchos puntos que tratar.
Destacar el tema de educa-
ción que era uno de los más
importantes en esta re-
unión, ya que estuvimos
analizando cómo hacer la
devolución al Ministerio de
Educación de unos dineros
que fueron mal utilizados
años atrás. No se trata de
platas perdidas, sino por el
contrario, los dineros están,
lo que pasa que fueron usa-
dos en cosas que no estaban
consideradas dentro del
proyecto, por lo tanto, tu-

vimos que tomar un acuer-
do de concejo y se le va a
dar una solución a esto
para la tranquilidad de

nuestros profesores y
alumnos».

La reunión de concejo
municipal tiene el carácter

de pública y se realiza los
días martes a las 09:00 de
la mañana, en el salón de
reuniones de la alcaldía.
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Vecinos de Putaendo contra Minera Vizcachitas:

Interponen recursos de invalidación al proyecto de sondajes mineros
• En una acción en conjunto, un grupo de
putaendinos se sumaron al recurso de im-
pugnación presentado por el municipio de
Putaendo, que busca impedir la destruc-
ción del patrimonio natural e histórico de
esta comuna, amenazada por la instalación
de megaproyectos mineros.

PUTAENDO.- Este mar-
tes 6 de julio los vecinos Pa-
blo Aranda, Eduardo
Mercado y Claudio Mu-
sat presentaron recursos de
invalidación contra la apro-
bación de la Resolución de
Calificación Ambiental
(RCA) del proyecto ‘Sonda-
jes Mineros de Prefactibili-
dad Las Tejas’.

Para llevar a cabo dichas
diligencias, ellos recibieron
ayuda profesional del Muni-
cipio de Putaendo, a través
de la Bioconsultora Simbio-
sis.

Al respecto, el alcalde
Mauricio Quiroz mani-
festó todo su respaldo a las
acciones que se realizan
desde la comunidad para
evitar proyectos de esta en-
vergadura en el territorio
comunal.

«Como municipio he-
mos apoyado y asesorado
a representantes de la co-
munidad en materia
medioambiental y jurídica.
Además, como municipio
también hemos presentado

directamente un recurso de
invalidación. En esa pers-
pectiva, vamos a seguir
sosteniendo que nos asiste
el legítimo derecho a inter-
poner recursos, tanto a la
comunidad como desde el
Municipio, y lo vamos a
hacer en nuestro propósito
de impedir que la gran mi-
nería se instale en la cordi-
llera de Putaendo», explicó
el jefe comunal.

Por su parte Eduardo
Mercado, vecino que pre-
sentó uno de los recursos de
invalidación, expresó que
existe constante preocupa-
ción en la ciudadanía por la
aprobación de un proyecto
que no es bienvenido en
Putaendo.

«La comunidad, en
conjunto con la municipa-
lidad y el grupo de trabajo
de Simbiosis, presentó este
recurso de invalidación
con el objetivo de detener
la aprobación de esta RCA.
Buscamos proteger el pa-
trimonio cultural, inmate-
rial y el patrimonio natu-
ral también de nuestra co-
muna. Yo creo que es im-
portante que las personas
podamos ser partícipes de
estas acciones legales,
para darle más peso a lo
que está haciendo la muni-
cipalidad y la comunidad
organizada de Putaendo»,
sostuvo Mercado.

Cabe mencionar que,
por normativa legal, el

martes 6 de julio fue el úl-
timo día donde las perso-
nas podían realizar este
tipo de reclamaciones.
Ahora el Servicio de Eva-
luación Ambiental podría
declarar ‘admisibles’ o no
los recursos.

No obstante, desde el
Municipio pretenden agotar
todas las instancias legales
para evitar la instalación del
proyecto minero.

«El proyecto de Vizca-

chitas Holding presenta
graves vicios. Por una par-
te, existe un  impacto nega-
tivo de la actividad minera
sobre el agua, en tanto re-
curso natural, por su evi-
dente escasez en la región,
declarada zona de catás-
trofe a causa de una sequía
que se prolonga por 10
años.  Hoy la demanda de
agua potable rural se satis-
face mediante camiones al-
jibes. De contaminarse el

Río Rocín, la actividad
agrícola y ganadera local
se vería severamente daña-
da. Por otro lado, la precor-
dillera de Putaendo es  un
ecosistema conformado por
glaciares, humedales, fau-
na y vegetación única a ni-
vel mundial, cuya interac-
ción permite  enfrentar la
adaptación al cambio cli-
mático», argumentó Salva-
dor Donghi, biólogo de la
Bioconsultora Simbiosis.

El Concejo Municipal de Putaendo junto a las personas que interpusieron este nuevo recur-
so que viene a sumarse al interpuesto por el municipio putaendino.
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Comunidad Mapuche-Pehuenche del Valle de Aconcagua:

Orgullosos que una ‘lagmen’ sea elegida presidenta de los constituyentes

Integrantes de pueblos originarios reciben el reconocimiento en Santa María como educadores tradicionales, profesores de
mapudungun del Valle del Aconcagua. (Foto tomada antes de la pandemia)

Orgullosos están los in-
tegrantes de pueblos origi-
narios del Valle de Aconca-
gua, luego que una de sus
hermanas (‘lagmen’) Elisa
Loncon, fuera elegida
como presidenta de la Con-
vención Constituyente.

Nuestro medio conversó
con Lorena Camargo
Rozas, presidenta de la
Asociación Indígena Mapu-
che Pehuenche.

- ¿Qué opinión tie-
nen ustedes como co-
munidad que Elisa Lon-
con haya sido elegida
presidente de la Con-
vención Constituyente
en nuestro país, un he-
cho histórico?

- Un orgullo, un orgullo
para nosotros desde nuestra
mirada, como pueblo origi-
nario es un orgullo que nos
represente una lagmen en
este acontecimiento tan im-
portante para la historia que
es reescribir la nueva cons-
titución.

- ¿Ustedes se entera-
ron ese mismo día a tra-
vés de la TV también?

- Claro, si igual que to-
dos nomás.

- ¿Para ustedes qué
significa ya derecha-
mente, es un reconoci-

Lorena Camargo Rozas, pre-
sidenta de la Asociación In-
dígena Mapuche-Pehuen-
che.

Integrantes de pueblos originarios realizando un Llellipun, ceremonia mapuche. (Foto toma-
da antes de la pandemia)

miento o por qué creen
ustedes que fue elegida
ella?

- Bueno, para nosotros
ella es como la voz de los
pueblos originarios en este
momento, nos está repre-
sentando ya que nosotros
como pueblo nunca hemos
sido reconocidos por el Es-
tado chileno, siempre nos
han tenido en represión a lo
largo de la historia. Para
nosotros esto representa el
fin de años de un conflicto
que ha sido marcado por la
violencia, injusticia y des-
igualdad.

- ¿Por qué creen us-
tedes que ella logra esta
votación y ganar este
importante cargo en el
fondo?

- Porque yo creo que la
gente quiere un cambio y
dentro de todos los candida-
tos constituyentes que pue-
den haber visto, yo creo que
como pueblo a ella la eligie-
ron porque tiene amplios
conocimientos. Ella ha esta-
do fuera del país, tiene doc-
torados, sabe muchas cosas,
para nosotros era la perso-
na más completa como para
representarnos de mejor
manera en la Constituyen-
te, aparte de ser una lagmen
de nuestro pueblo súper
importante, tiene voz para
defenderse.

- ¿Qué les pareció el
discurso tan emotivo y
en la lengua mapudun-
gun?

- Fue muy lindo, fue muy
emotivo por lo menos para
mí y para todas las personas
que tenemos quizás un co-
nocimiento de lo que es el
mapudungun, fue emotivo
que ella empezara su discur-
so hablando en nuestra len-
gua y dirigiéndose a todo

Chile como lo dijo ella des-
de el norte hasta la Patago-
nia, un saludo extendido en
mapudungun.

- ¿Qué esperan de
ella ustedes?

- Nosotros lo que espe-
ramos de ella como pueblo,
es que establezca reglas o
que nos reconozcan que
todo lo que se llegue a cons-
truir en esta nueva consti-
tución, sea igualitario para
todos nosotros, para todos
los pueblos, en realidad
para todos los chilenos; o
sea que genere un cambio y
de cierta manera nosotros
tengamos voz en la que se
está haciendo. O sea ya te-
nemos la voz con ella, pero
que se den cambios para
nuestros pueblos sobreto-
do.

- ¿Cómo es la vida de
un mapuche en el Valle
de Aconcagua?

- El mapuche en el Valle
del Aconcagua, es un mapu-
che urbanizado en realidad,
personas que emigraron
desde el sur al Valle de
Aconcagua, donde también
tuvieron que adaptarse al
cambio de venirse de su
pueblo hasta acá, porque

mucha gente no hablaba
castellano, tuvo que apren-
der acá porque acá tampo-
co le entendían. Los mapu-
ches que viven en el Valle de
Aconcagua, la mayoría tra-
baja en lo que es la agrono-
mía, en la agricultura, pero
también hay muchos que
han logrado estudiar acá y
son profesionales y se desa-
rrollan como profesionales.

- ¿Es bonito eso en el
fondo?

- Sí, nosotros, mi mamá
y mi papá, son oriundos de
Lonquimay. La mayoría de
las familias de acá de Santa
María, por lo menos la ma-
yoría vienen de Lonquimay,
habemos muchos acá en
Santa María, donde se con-
centra el mayor porcentaje
de población indígena; ma-
puche-pehuenche, pero
igual en el Valle de Aconca-
gua existen muchas asocia-
ciones; Putaendo, Llay Llay,
Calle Larga, en Los Andes
hay dos, en Catemu, en to-
das las comunas.

- ¿Cuántas asociacio-
nes más o menos hay?

- Como una por comu-
na, en Los Andes solamen-
te hay dos.

- ¿Hoy en día cuántos
mapuches habría aquí
en el Valle del Aconca-
gua en cuanto a su po-
blación?

- Acá en el Valle del
Aconcagua exactamente no
sabría decirle cuántos hay.

- ¿Pero estamos ha-
blando de unas 500,
600 personas o más?

- Cerca de 800 personas
yo vi en el último Censo, que
se reconocen como mapu-
che, porque hay gente que a
veces no dice cuando son
pertenecientes a alguna et-
nia.

- ¿Cómo ven el con-
flicto en la Araucanía a
la distancia?

- Claro, nosotros lo ve-
mos a la distancia, no lo vi-
vimos como lo vive la gen-
te de las comunidades de
allá, pero para nosotros
igual es súper fuerte ver a
las comunidades cuando
son invadidas, porque no
existe una relación ni con
los gobiernos de turno ni
con el Estado, o sea por lo
que yo tengo contacto con
las comunidades del sur,
ellos no se sienten escucha-
dos por el Estado, porque
llegan a imponerle reglas y
normas antes que los escu-
chen a ellos y por eso se
generan también muchos
conflictos, y otras cosas que
pueden ir detrás, pero la
mayoría de las cosas es por-
que no respetan a las co-
munidades, no respetan
sus tierras y de ahí salen la
mayoría de los conflictos. Y
también veo de acá lo más
importante es que creo que
se violan mucho los  dere-
chos humanos en el sur, en
las comunidades, con las
mujeres, con los niños, con
todos.

- ¿Qué sienten uste-
des cuando se dice que
en la Araucanía hay te-
rrorismo y tratan al
pueblo mapuche como
de terroristas?

- Yo creo que terrorista
o terrorismo es una palabra
muy grande, yo la encuen-
tro que es muy grande, muy
agresiva para describir a
una comunidad del pueblo
originaria que al día de hoy,
a lo largo de la historia, lo
único que quiere es defen-
derse. Nosotros podríamos
verlo de los dos lados, qui-
zás ellos lo ven como terro-
ristas, pero nosotros tam-
bién podemos verlos como
terroristas a ellos. Son dos
visiones diferentes. Noso-
tros tenemos la visión ob-
viamente de cuidar las tie-

rras, de cuidar la naturale-
za, y qué pasa, que cuando
llegan grandes forestales o
a hacer embalses de agua,
destruyen todo, y entonces
eso es lo que les molesta a
las comunidades, porque a
pesar que son ellos puedan
ser  propietarias de muchas
tierras, no tienen derechos
de agua y solamente por no
ser dueñas del agua puedan
instalar un embalse en te-
rrenos de ellos, ahí es cuan-
do se hacen todos estos
conflictos que vienen a la
TV. Yo no estoy de acuerdo
con toda la violencia que se
ve en la Araucanía, pero yo
creo que hay violencia de
ambas partes, no solamen-
te de los mapuches, sólo
que la tele siempre va a des-
tacar lo que hacen las co-
munidades y no lo que ha-
cen en este caso los Cara-
bineros, el GOPE, porque
para mí la Araucanía está
militarizada.

- Para terminar,
agradecer su tiempo
¿felices con este nom-
bramiento, creen que va
a cambiar un poco la
mirada de la sociedad
hacia ustedes?

- Sí, sí, tenemos la cer-
teza de que ahora nosotros
tengamos voz en esta nue-
va constitución, se nos reco-
nozca como pueblos origi-
narios, que nos vean como
hermanos y que haya más
igualdad.

Señalar que en el Valle
del Aconcagua no hay sólo
mapuches, sino que tam-
bién están representantes
de pueblos originarios como
Diaguitas, Collas, Aimaras,
Mapuche-Pehuenche, Ma-
puche-Williche, Lafquen-
che.

Al finalizar en su idioma
dice: «Amulepetaiñwei-
chan = Seguiremos la
lucha»
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Conductor de Buses Ahumada:

Piden orar por chofer ‘héroe’ que perdió una pierna en accidente vehicular

Rodrigo Mallea Donoso, joven conductor de Buses Ahu-
mada que sufrió un accidente y la pérdida de su pierna
derecha.

Cadenas de oración y
dadores de sangre están
pidiendo para Rodrigo
Mallea Donoso, joven
conductor del bus Ahu-
mada que el día jueves 1
de julio sufrió un acciden-
te cuando iba en direc-
ción a Santiago prove-
niente de Los Andes, el
que trajo como conse-
cuencia que perdiera su
pierna derecha luego de
efectuar una maniobra
que finalmente evitó una
tragedia mayor.

Rodrigo León, amigo
de Mallea Donoso, dijo que
la situación es grave:
«Todo el mundo sabe que
Rodrigo lamentablemente
perdió su extremidad de-
recha, producto de lo mis-
mo se esperaba una recu-

peración en las próximas
horas, lamentablemente
tuvo un retroceso muy
grande, la pierna en ese
minuto, hasta anoche (do-
mingo), no irrigaba san-
gre, por lo cual se decidió
nuevamente llevarlo a pa-
bellón porque en este mi-
nuto está en riesgo su vida
y lamentablemente espe-
rando que ocurra un mi-
lagro y pueda salir delan-
te de este mal momento»,
señala su amigo.

De lo malo, Rodrigo
León rescata que favorable-
mente no tiene daños neu-
rológicos ni en su columna,
«pero en este minuto no
sabe, no ha despertado des-
de ese día que llegó al Hos-
pital», cuenta Rodrigo
León.

EVITÓ TRAGEDIA
León comenta el acci-

dente donde se vio involu-
crado su amigo: «El Rodri-
go minutos antes de llegar
al cruce Marcoleta, que fue
donde ocurrió el accidente
y que  es un cruce muy com-
plicado, un camión ¾ ten-
go entendido perdió parte
de la carga que él llevaba,
la cual desencadenó la tra-
gedia para atrás. El camión
lamentablemente cargado,
hizo una especie de tijeras
hacia la tercera pista por
donde iba Rodrigo, y Rodri-
go lamentablemente no
pudo… Y como dicen uste-
des y que yo pienso lo mis-
mo, evitó una tragedia ma-
yor», manifestó.

- ¿Él choca contra un
camión que iba adelan-

te?
- Claro, por la parte tra-

sera del camión, y lamenta-
blemente todo el fuerte del
impacto hacia el lado de él.
Las cabinas de los buses,
para que la gente entienda
un poquito, se separa del
salón en este caso a través
de una puerta y lamentable-
mente los buses están dise-
ñados no en una forma muy
sólida en la parte de adelan-
te, y bueno la fuerza del im-
pacto provocó lo que todos
saben.

Reconocen la buena vo-
luntad de personas para ir
a donar sangre, ayer se ne-
cesitaban 10, pero iban 20 e
incluso habían más. De he-
cho, un grupo iba a ir en
auto, pero la familia les pi-
dió que se mantuvieran acá
porque eventualmente Ro-
drigo puede volver a nece-
sitar más dadores de sangre,
pero por protocolo hay que
llevar una lista con todos los
datos.

De todas maneras, hay
un número +56 9 7108 4665
correspondiente a la tía.

También se están pi-
diendo cadenas de oración
a las 20 y 22 horas, por su
pronta recuperación.

La familia está muy afec-
tada, es una familia muy
unida, muy conocida en Ca-
lle Larga: «Yo he manteni-
do la comunicación con los
amigos, los compañeros de
trabajo, todos los que quie-
ran informarse de todo lo
que está pasando con Ro-
drigo; todos me conocen,
los amigos por redes socia-
les, teléfono para el que me

quiera llamar, informarse,
para eso estamos, para
mantener en pie la fe, espe-
ranza, de que podamos sa-
car esto adelante de algu-
na u otra manera. Yo como
amigo personal de él me
siento muy afectado por
esta situación, porque a las
finales yo también soy con-
ductor de bus, también soy
padre de familia, al igual
que él, tiene un chico de 6
años que es todo para él, un
buen hermano, buen hijo,
no me queda la menor duda
que una mejor persona»,
señala Rodrigo León, ami-

go del joven conductor he-
rido.

Recordar que el acciden-
te ocurrió el día jueves 01 de
julio en la tarde.

Rodrigo Mallea Donoso,
hincha acérrimo de Colo-
Colo, padre soltero, tiene un
hijo de 6 años que es todo
para él.

Lo que hemos visto en
algunas publicaciones es
que ayer tuvo una opera-
ción, muy complicada, pero
que salió bien y fue enviado
a recuperación.

Está internado en un cen-
tro asistencial en Santiago.

Consejo Regional aprueba dos
proyectos para el Valle de Aconcagua

Consejero regional Rolan-
do Stevenson Velasco.

El consejero regional
Rolando Stevenson
Velasco, informó que el
plenario del Core aprobó
financiamiento para dos
proyectos importantes
para el Valle de Aconca-
gua.

El consejero señaló
que, para la comuna de
San Felipe, se acordó res-
paldar la actualización del
Plan de Desarrollo Comu-
nal de San Felipe 2021-
2025  por 88 millones de
pesos, en tanto para San

Esteban se aprobó la adqui-
sición de un camión limpia
fosas por $ 161 millones.

Stevenson destacó la im-
portancia de proyectos que
ayudan la gestión de las nue-
vas autoridades comunales al
inicio de su mandato, pues un
instrumento técnico como el
Pladeco permite proyectar el
futuro crecimiento de San
Felipe al futuro, y en San Es-
teban prestar servicio a cien-
tos de familias que no cuen-
tan con alcantarillado en esa
comuna.
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Club de Tenis y municipio realizarán en
conjunto torneo ‘Aniversario de San Felipe’

Unión San Felipe sumará una moderna clínica a su Complejo Deportivo

El Club Valle de Aconcagua y la municipalidad se unirán en
el torneo ‘Aniversario de San Felipe’. (Foto: Oscar Muñoz
Badilla)

El relacionar público del
club de Tenis Valle de Acon-
cagua, Julio Muñoz,  dio
a conocer que desde el De-
partamento de Deportes de
la Municipalidad de San
Felipe, les propusieron or-
ganizar en conjunto, un
abierto de tenis con motivo
de un nuevo aniversario de
la ‘Ciudad Fuerte y Feliz’:
«Es efectivo que se contac-
taron con nosotros para
proponernos realizar un
evento que en principio de-

bería partir a fines de julio
para culminar durante la
primera quincena del mes
de agosto; la verdad la idea
es atractiva e interesante,
así que veremos cómo la
sacamos adelante», contó
Muñoz.

Para los organizadores
es fundamental que la ciu-
dad pueda avanzar a fase
tres del Plan Paso a Paso,
ya que «eso permitiría au-
mentar los aforos, lo que
es vital porque son varias

las series que tendrán
competencia, por lo que
hay que evaluar cómo se
avanza y si tenemos pro-
gresos en la lucha contra
la pandemia; ahora si se-
guimos en fase 2 habrá
que ajustarse a esas con-
diciones, pero nos intere-
sa mucho sacar adelante
esa iniciativa», relató.

Respecto a si la pro-
puesta del municipio esta-
ría acompañada de una
subvención para que los

participantes no cancelen
una cuota de inscripción
por competir, o esta se re-
mitirá a una simple dona-
ción de Copas y Medallas,
el directivo señaló: «Aún
no sabemos eso, y es una
interrogante que acá tene-
mos, aunque recién esta-
mos en conversaciones
preliminares con la gente
que trabaja en el área de-
porte. Si, ya me dijeron que
colaboran con trofeos,
pero sería interesante con-

tar con un apoyo financie-
ro para que los jugadores

no paguen por ser parte
del torneo».

La Clínica se sumará a la amplia y completa infraestructura que posee el club sanfelipeño.

Dentro de los próxi-
mos días el Uní Uní dará
otro paso adelante en ma-
teria de infraestructura, al
sumar una nueva y mo-
derna Clínica en sus ins-
talaciones de Parrasía
Bajo. La obra de casi 90
metros cuadrados se en-
cuentra en la etapa final

de su construcción, y una
vez que esté lista se suma-
rá a otra de similares ca-
racterísticas que en la ac-
tualidad es de uso exclu-
sivo para sus series infe-
riores, y una de menor ta-
maño que es utilizada por
el plantel de honor.

La construcción de esta

edificación comenzó en el
mes de mayo, y si los traba-
jos avanzan sin ningún con-
tratiempo, por lo que muy
pronto será una realidad
que permitirá seguir conso-
lidando al Complejo albi-
rrojo como el mejor de la
región y uno de las más
completos del país.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Nada es imposible cuando realmen-
te se desea hacer algo bueno para su cora-
zón. SALUD: Hoy las tensiones deberán que-
dar a un lado para que pueda aliviarse su
sistema nervioso. DINERO: Cuidado con es-
tar perdiendo dinero ajeno. COLOR: Lila.
NÚMERO: 6.

AMOR: Confundir los sentimientos es fácil,
pero antes de decir las cosas vea si esto es
recíproco. SALUD: Tome los problemas con
más altura de miras ya que eso influye en su
salud. DINERO: Poco a poco los caminos en
el trabajo se esclareciendo. COLOR: Crema.
NÚMERO: 26.

AMOR: Si esa persona fue clara con us-
ted sobre lo que siente, entonces usted
solo debe respetar lo que le dijeron. SA-
LUD: Cuidado que el cigarro le afecta más
de lo usted cree. DINERO: Trate de no
gastar lo que ha logrado ahorrar. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 33.

AMOR: El que esa persona quiera estar con
usted no significa que así debe ser si usted
no lo siente. SALUD: Debe tener cuidado con
auto medicarse en especial con medicamen-
tos para hacer dieta. DINERO: La capacita-
ción le puede abrir muchas puertas. COLOR:
Ámbar. NÚMERO: 4.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Más cuidado con la influencia de al-
gunas personas, estas pueden no estar en-
tregando cosas buenas a su vida. SALUD:
Busquen la forma de tener una vida un poco
más saludable que hasta ahora. DINERO: El
día estará tranquilo. COLOR: Plomo. NÚME-
RO: 22.

AMOR: El perdonar enriquece su alma y de-
muestra el gran valor que tiene como ser
humano. SALUD: Pasar tanto tiempo detrás
de una pantalla puede afectar mucho a su
vista. DINERO: Prudencia en sus gastos, aún
queda mucho mes de julio todavía. COLOR:
Granate. NÚMERO: 1.

AMOR: Ojo con esa persona, tal vez termi-
ne generándole un grave problema en lugar
de ser algo bueno en su vida. SALUD: Cui-
dado con el consumo excesivo de sodio. DI-
NERO: No es momento de desordenarse de-
masiado con sus finanzas. COLOR: Gris.
NÚMERO: 29.

AMOR: Todo lo que diga puede ser usado en
su contra, así es que le invito a medir un poco
sus palabras en ciertas ocasiones. SALUD:
Someterse a situaciones de estrés no le ayuda,
cuidado. DINERO: Debe limitarse a gastar sólo
lo presupuestado y no excederse más de la
cuenta. COLOR: Rojo. NÚMERO: 30.

AMOR: La fuerza de su corazón le ayudará
a salir adelante aunque las cosas se pon-
gan difíciles en algún momento. SALUD: Su
condición puede empeorar si es que no se
cuida más. DINERO: Evite solicitar présta-
mos a no ser que sea su último recurso.
COLOR: Verde. NÚMERO: 8.

AMOR: Si deja que muchas personas se
entrometan en su relación estará cometien-
do un grave error. SALUD: Para que se re-
cupere con más prontitud debe poner de su
parte. DINERO: Acepte los nuevos desafíos
que le ofrecen. COLOR: Terracota. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Los conflictos no se solucionan con
silencio, las cosas hay que conversarlas en
profundidad con la pareja. SALUD: Tenga
cuidado con las recaídas. DINERO: No
debe perder la confianza en usted, entien-
da que es alguien muy capaz. COLOR: Azul.
NÚMERO: 10.

AMOR: No crea que las diferencias le alejan
de esa persona, tal vez sea lo más atractivo
de esto. SALUD: No eche a perder su ánimo,
eso le ayudará siempre. DINERO: Los desa-
fíos que le imponen en su trabajo deben ser
cumplidos, usted tiene toda la capacidad para
ello. COLOR: Marrón. NÚMERO: 27.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Nació en Viña del Mar y lleva 30 años viviendo en San Felipe:

Medalla por 25 años entregados a la comunidad para bombero Carlos Puebla

LA PAGA DEL BOMBERO.- Estas son sus medallas por los
25 años de voluntariado en Bomberos de San Felipe. CON SU FAMILIA.- Aquí lo vemos de muy joven, compartiendo actividades con sus hermanos bomberos de la Segunda.

Carlos Alberto Puebla Astudillo, de 53 años de edad y volun-
tario de la Segunda Compañía Bomba La Internacional.

Continuando con la pre-
sentación de los bomberos
más destacados de San Fe-
lipe, hoy miércoles compar-
timos con nuestros lectores
una breve reseña del Bom-
bero Honorario Carlos Al-
berto Puebla Astudillo,
de 53 años de edad y volun-
tario de la Segunda Compa-
ñía Bomba ‘La Internacio-
nal’, el conocido ‘Pueblita’.

«Yo nací en Viña del
Mar, vivo en San Felipe
desde hace 30 años. Tuve la
dicha de recibir hace una
semana mi medalla a los 25
años de servicio bomberil
acá en la Segunda Compa-
ñía. Yo ingresé al Cuerpo de
Bomberos el 15 de diciem-

bre de 1995, mi padrino fue
Juan Godoy Avendaño,
de la Segunda Compañía,
luego que le indiqué mi de-
seo de ser bombero», co-
mentó Puebla.

- ¿A qué te dedicas
cuando no estás apa-
gando incendios?

- Yo trabajo cuidando
una bodega de nueces, tra-
bajo de noche como guardia
de seguridad.

- ¿Cómo describirías
estos 25 años, sientes
que ha servido bastante
a la comunidad?

- Sí, creo que lo he he-
cho bien, y lo que he hecho
ha sido con mucho amor,
igual por mi trabajo no

siempre puedo salir a las
emergencias, pero me sien-
to orgulloso y contento de
ser bombero.

- ¿Por qué amas tan-
to el ser bombero, des-
de cuándo empezaste
con ese anhelo?

-  Porque cuando yo es-
taba en Viña miraba los ca-
rros todos los días que pa-
saban a las emergencias en
los cerros apagando incen-
dios y en casas también, yo
quedaba casi hipnotizado
mirando cómo trabajan los
bomberos, por admiración
ingresé al Cuerpo acá en
San Felipe. Y después cuan-
do yo iba a la discoteca de
los cuarteles que había en
fiesta en esos tiempos, me
gustaba ver los carros, po-
día ir a bailar, pero prefería
ver los carros.

- ¿Recuerda usted
emergencias grandes
en las que hayas parti-

cipado como bombero
en el lugar?

- Sí, estuve en el incen-
dio de Diario El Trabajo,
me acuerdo que ayer fue
también cuando se quemó la
barraca de Maipú, que tam-
bién estuve ahí, fue un gran
y vasto incendio, y sobre
todo los pastizales en Villa
Juan Pablo y en Panquehue.

- ¿Sufriste alguna vez
accidentes haciendo tu
trabajo de bombero?

- Nunca me ha pasado ni
un accidente, gracias a Dios
en estos 25 años que llevo
nunca me he accidentado o
caído o que me debieran lle-
var al hospital, nada.

- ¿Cómo te sientes
con esa reluciente me-
dalla que recibiste?

- Estoy muy contento
con mi medalla, después  de
los cinco años se reciben
medallas, 5, 10, 15, 20 y así
cada cinco años.

- ¿Palabras de agra-
decimiento?

- Quiero dar mi agradeci-
miento a la Segunda Compa-
ñía, ellos me acogieron y me
han apoyado en todo, no pue-

do decir nada de mis compa-
ñeros, y a mis patrones anti-
guos de la botillería de don
Carlos Pizarro, con ellos
trabajé por unos 27 años.
Roberto González Short


